

**DAMPAK PROGRAM PEMBERDAYAAN USAHA GARAM RAKYAT (PUGAR)
TERHADAP EKONOMI RUMAH TANGGA PETAMBAK
(Studi Kasus di Kota Pasuruan Provinsi Jawa Timur)**

SKRIPSI

Oleh :
AFZIYATUL IFTIQOH
NIM. 145080401111031



**PROGRAM STUDI AGROBISNIS PERIKANAN
JURUSAN SOSIAL EKONOMI PERIKANAN DAN KELAUTAN
FAKULTAS PERIKANAN DAN ILMU KELAUTAN
UNIVERSITAS BRAWIJAYA
MALANG
2018**

**DAMPAK PROGRAM PEMBERDAYAAN USAHA GARAM RAKYAT (PUGAR)
TERHADAP EKONOMI RUMAH TANGGA PETAMBAK
(Studi Kasus di Kota Pasuruan Provinsi Jawa Timur)**

SKRIPSI

**Sebagai Salah Satu Syarat untuk Meraih Gelar Sarjana Perikanan
di Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan
Universitas Brawijaya**

Oleh :

AFZIYATUL IFTIQOH

NIM. 145080401111031



**PROGRAM STUDI AGROBISNIS PERIKANAN
JURUSAN SOSIAL EKONOMI PERIKANAN DAN KELAUTAN
FAKULTAS PERIKANAN DAN ILMU KELAUTAN
UNIVERSITAS BRAWIJAYA
MALANG
MARET, 2018**

SKRIPSI

**DAMPAK PROGRAM PEMBERDAYAAN USAHA GARAM RAKYAT (PUGAR)
TERHADAP EKONOMI RUMAH TANGGA PETAMBAK
(Studi Kasus di Kota Pasuruan Provinsi Jawa Timur)**

Oleh : AFZIYATUL IFTIQOH
NIM. 145080401111032

Telah dipertahankan di depan penguji
pada tanggal 25 April 2018
dinyatakan telah memenuhi syarat

Mengetahui,
Ketua Jurusan Sosial Ekonomi Perikanan
dan Kelautan



Dr. Ir. Edi Susilo, MS
NIP. 19591205 198503 1 003

Tanggal : 17 4 MAY 2018

Menyetujui,
Dosen Pembimbing

Dr. Ir. Pudji Purwanti, MP
NIP. 19640228 198903 2 011

Tanggal : 17 4 MAY 2018

IDENTITAS TIM PENGUJI

Judul : Dampak Program Pemberdayaan Garam Rakyat (PUGAR) Terhadap Kegiatan Ekonomi Rumah Tangga Petambak (Studi Kasus di Kota Pasuruan)

Nama Mahasiswa : AFZIYATUL IFTIQOH
NIM : 145080401111031
Program Studi : Agrobisnis Perikanan

PENGUJI PEMBIMBING

Pembimbing 1 : Dr. Ir. Pudji Purwanti, MP

PENGUJI BUKAN PEMBIMBING

Penguji 1 : Dr. Ir. Edi Susilo, MS
Penguji 2 : Dr. Ir. Agus Tjahjono, MS

Tanggal Ujian : 25 April 2018

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi yang saya tulis benar-benar merupakan hasil karya sendir, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain kecuali yang tertulis dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka.

Apabila kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini hasil jiplakan (plagialisasi), maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut, sesuatu hukum yang berlaku di Indonesia.

Malang, April 2018
Mahasiswa

Afzimatul Iftiqoh
NIM. 145080401111031

UCAPAN TERIMA KASIH

Pada kesempatan kali ini, tidak lupa penulis mengucapkan terima kasih atas selesainya penyusunan skripsi ini. Dengan rasa bangga serta bahagia penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada :

1. Allah SWT atas karunia dan kesehatan yang diberikan sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
2. Ibu Dr. Ir. Pudji Purwanti, MP selaku dosen pembimbing yang telah sabar dan juga memberikan banyak masukan, baik berupa kritik maupun saran yang membangun selama penyusunan skripsi ini, sehingga penulis dapat menyelesaikan laporan usulan skripsi ini.
3. Bapak Dr. Ir. Edi Susilo, MS, selaku Ketua Jurusan Sosial Ekonomi Perikanan dan Kelautan
4. Ibu Wahyu Handayani, S.Pi, MBA., MP. Selaku Ketua Prodi Agrobisnis Perikanan.
5. Bapak dan Ibu Dosen Prodi Agrobisnis Perikanan, atas segala masukan serta ilmu yang diberikan selama penulis menjadi mahasiswa dan menimba ilmu di Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan.
6. Keluarga penulis yaitu kedua orang tua yang penulis sangat sayangi dan cintai, Ibu Nurul Lakhqoh S,Pd dan Bapak H. Abdul Munir yang telah mengorbankan hidupnya untuk penulis, membiayai penulis, yang selalu mensupport penulis disaat merasa lelah dan menjadi tempat penulis mencurahkan keluh kesahnya. Kakak kandung penulis beserta istri Akhmad Muzayyin dan Irni Marcelia serta Keponakan penulis, Aisyah Ayudia Inara yang telah memberikan dukungan dalam bentuk moral dan spiritual. Ibu

Ning, Bapak Bagong dan Irma yang telah mensupport penulis dan memberi kemudahan untuk keperluan barang untuk semhas maupun ujian.

7. Bapak Iskandar M, SP. MMA selaku Kepala Bidang pada Dinas Perikanan Kota Pasuruan yang telah memberi kesempatan untuk melaksanakan Penelitian di Pesisir Kota Pasuruan. Bapak Athok Maulana, S.Pi selaku tenaga pendamping yang juga mendampingi saya pada saat terjun ke Lapang.
8. Semua pegawai Dinas Perikanan Kota Pasuruan (Pak Setyo, Pak Achmad, Pak Nanang, Pak Kiki, Bu Uun, Bu Dini, Bu Fera, Bu Badi'ah, Pak Hadi, Bu Ike, Bu Nuning dan masih banyak lagi)
9. Para Responden karena telah memperbolehkan penulis untuk meneliti keadaan rumah tangganya.
10. Sahabat kuliah saya Yenci, yang telah menemani saya mulai dari PKM sampai penyusunan skripsi juga Nada, Sandra, Betri dan Haani. Sahabat TK Nafis, Faizah, Dewi, sahabat SMP Achda, sahabat SMA Miranti, Deby, Lala, Nadiyah, Della, Vita, Maghda, Rosyid sahabat komunitas saya lis, Stella, Aris, yang selalu memberi semangat kepada saya selama proses penyusunan skripsi ini.
11. Sahabat kos saya yang selalu membantu saya dalam menyusun skripsi ini Erika, Feby, Vidya, Nadia, Malsha, Siska, Bapak dan Ibu Kos, Bapak Erik dan Ibu Ervin yang telah memberikan fasilitas rumah kos untuk berlindung.
12. Teman-teman kuliah Wishal, Cici, Riski, Virgo, Niko, Akbar, Bayu, Desztra, Nia, Sandra, Ayu, Dewi, Wildan, dan masih banyak lainnya.
13. Rekan – rekan seperjuangan bimbingan skripsi Ibu Dr. Ir. Pudji Purwanti, MP (Nofita, Vivi, Sidik, Ferrra, Lisanti, Niko, Arinta, Harits, dll) yang selalu memberi informasi terkait bimbingan.

14. Dan seluruh teman – teman Fakultas Perikanan dan Ilmu Kelautan yang selalu memberi dukungan dan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.

Malang, April 2018

Penulis,

RINGKASAN

AFIYATUL IFTIQOH, Skripsi Dampak Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) Terhadap Ekonomi Rumah Tangga Petambak di Kota Pasuruan (Dibawah Bimbingan **Dr. Ir. Pudji Purwanti, MP**)

Jawa timur merupakan salah satu provinsi dimana terdapat banyak lahan garam. Jika diperhatikan di beberapa wilayah Jawa Timur khususnya petambak garam, pelaku usaha garam ini sebagian besar adalah petani, pengepul yang dalam hal ini dengan skala usaha kecil dan menengah dan beberapa usaha besar sebagai produsen industri olahan garam. Dengan melihat potensi yang dimiliki Jawa Timur maka prospek pengembangan manufaktur khususnya pengolahan garam sangat potensial untuk dikembangkan salah satunya dengan program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) oleh pemerintah untuk mengentaskan kemiskinan pada rumah tangga pesisir. Kota Pasuruan sendiri termasuk Kota yang terpilih untuk melaksanakan program ini. Dengan adanya program ini, maka akan merubah kegiatan ekonomi serta mempunyai dampak terhadap ekonomi rumah tangga petambak.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui, mendeskripsikan dan menganalisis pelaksanaan program PUGAR di Kota Pasuruan serta pengaruhnya terhadap Hasil Produksi, Curahan Kerja Rumah Tangga, Pendapatan Rumah Tangga dan Konsumsi Rumah Tangga petambak. Selain itu, penelitian ini juga bertujuan untuk mengetahui dampak program PUGAR terhadap ekonomi rumah tangga petambak

Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Januari 2018 sampai Februari 2018 dengan menggunakan metode kuantitatif dan kualitatif. Teknik pengambilan sampel menggunakan teknik *purposive sampling*. Teknik pengambilan data dengan cara observasi, wawancara, kuisioner dan dokumentasi dengan analisis data menggunakan perhitungan konsumsi rumah tangga, surplus, uji *Kolmogorov-Smirnov*, uji *Wilcoxon* dan Indikator Kesejahteraan Keluarga menurut BPS tahun 2005

Kota Pasuruan terletak di tengah-tengah Kabupaten Pasuruan, terbentang antara 112°45' - 112°55' Bujur Timur dan 7°35' - 7°45' Lintang Selatan. Wilayah ini merupakan dataran rendah dengan ketinggian rata-rata 4 meter dari permukaan air laut. Kota Pasuruan memiliki panjang pantai 4,5 km yang terbentang dari barat ke timur. Dipesisir pantai terdapat banyak lahan tambak milik masyarakat, oleh karena itulah maka program PUGAR ini tepat diberikan terhadap petambak di Kota Pasuruan. Secara administratif, Kota Pasuruan terbagi menjadi empat kecamatan dimana tiga kecamatan ini termasuk dalam wilayah PUGAR yaitu kecamatan Panggung Rejo, Gading Rejo dan Bugul Kidul. selain digunakan untuk produksi garam, tambak digunakan untuk berbudidaya. Selain budidaya tambak, potensi perikanan Kota Pasuruan juga berasal dari kolam dan karamba serta berasal dari perairan umum yaitu rawa dan sungai.

Kegiatan program PUGAR tidak lepas dari campur tangan Dinas Perikanan Kota atau Kabupaten jika itu di tingkat kota maupun Kabupaten. Dinas Perikanan bertugas untuk melakukan sosialisasi mendampingi, memonitoring,

mengevaluasi pelaksanaan program tersebut. Sedangkan para petambak adalah pelaku utama yang akan melaksanakan program tersebut. Pelaksanaan PUGAR di Kota Pasuruan dikatakan sudah baik dilihat dari adanya sentra, KUGAR, hasil produksi serta sarana dan prasarana yang diperoleh. Alur pemasaran hasil garam sendiri hanya sampai pengepul, sedangkan untuk kelembagaan di Kota Pasuruan masih belum ada salah satu contoh yaitu koperasi. Koperasi ini sudah terbentuk pada tahun 2017 namun belum bisa dijalankan.

Rumah tangga petambak terdiri dari kepala rumah tangga, istri dan anak. Adapun akses kerja rumah tangga petambak meliputi petambak, pembudidaya, guru, PNS, pedagang, buka warung dan pekerja perusahaan atau usaha swasta.

Dari hasil uji normalitas, diketahui bahwa hasil produksi, pendapatan kepala keluarga, istri dan anak menunjukkan data berdistribusi tidak normal hal ini karena nilai *Asymp. Sign(2-tailed)* < 0,05. Sedangkan dari hasil uji wilcoxon, diketahui bahwa program PUGAR memberikan dampak secara nyata terhadap curahan kerja kepala keluarga, anak, pendapatan rumah tangga petambak dan juga konsumsi rumah tangga petambak. Hal ini dikarenakan nilai *Asymp. Sign (2-tailed)* < 0,05 yang artinya H_0 ditolak atau program PUGAR berpengaruh secara nyata. Namun program PUGAR tidak mempengaruhi secara nyata terhadap curahan kerja istri, hal ini dikarenakan nilai *Asymp. Sign (2-tailed)* sebesar 0,593 atau sebesar 59,3% yang artinya *Asymp. Sign (2-tailed)* > 0,05 maka H_0 diterima atau program tidak berpengaruh secara nyata terhadap curahan waktu kerja istri rumah tangga petambak

Tingkat kesejahteraan pada para petambak berkisar antara 20 sampai 24 itu artinya, tingkat kesejahteraan para petambak tergolong pada tingkat kesejahteraan tinggi.

Saran yang dapat diberikan adalah diharapkan kebijakan ini dilaksanakan lebih luas dan perlu adanya penambahan tenaga pendamping serta koperasi yang segera dijalankan, juga diharapkan kesadaran masyarakat akan manajemen keuangan rumah tangga. Selain itu, usaha garam ini dapat dijadikan sebagai wisata edukasi untuk masyarakat awam.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala limpahan rahmat, hidayah dan inayah-NYA, serta tak lupa sholawat dan salam senantiasa tetap tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sehingga penulis dapat menyelesaikan Laporan Skripsi yang berjudul Dampak Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) Terhadap Ekonomi Rumah Tangga Petambak (Studi Kasus di Kota Pasuruan). Laporan ini disusun penelitian lapang yang dilaksanakan mulai bulan Januari 2018 sampai Februari 2018.

Sangat disadari bahwa dengan kekurangan dan keterbatasan yang dimiliki penulis, oleh karena itu penulis mengharapkan saran yang membangun agar tulisan ini bermanfaat bagi yang membutuhkan.

Malang, April 2018

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN	Error! Bookmark not defined.
IDENTITAS TIM PENGUJI	iv
PERNYATAAN ORISINALITAS	v
UCAPAN TERIMA KASIH	vi
RINGKASAN	ix
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
DAFTAR LAMPIRAN	xvii
1.PENDAHULUAN	Error! Bookmark not defined.
1.1. Latar Belakang	Error! Bookmark not defined.
1.2. Rumusan Masalah.....	Error! Bookmark not defined.
1.3. Tujuan	6
1.4. Kegunaan.....	Error! Bookmark not defined.
2.TINJAUAN PUSTAKA	Error! Bookmark not defined.
2.1. Perikanan	Error! Bookmark not defined.
2.2. Pemberdayaan Masyarakat.....	Error! Bookmark not defined.
2.3. Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) ..	Error! Bookmark not defined.
2.3.1. Pengertian PUGAR	Error! Bookmark not defined.
2.3.2. Strategi PUGAR	Error! Bookmark not defined.
2.3.3. Pendekatan PUGAR.....	Error! Bookmark not defined.
2.3.4. Tujuan PUGAR.....	Error! Bookmark not defined.
2.4. Rumah Tangga Petambak.....	Error! Bookmark not defined.
2.4.1. Produksi Rumah Tangga Petambak	Error! Bookmark not defined.
2.4.2. Curahan Kerja	Error! Bookmark not defined.
2.4.3. Pendapatan Rumah Tangga.....	Error! Bookmark not defined.
2.5. Konsumsi Rumah Tangga	Error! Bookmark not defined.
2.6. Kesejahteraan masyarakat	Error! Bookmark not defined.
2.7. Penelitian Terdahulu.....	Error! Bookmark not defined.
2.8. Kerangka Pemikiran.....	21
3.METODE PENELITIAN	Error! Bookmark not defined.

3.1.	Tempat dan Waktu Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
3.2.	Metode Penelitian	22
3.3.	Jenis Penelitian dan Sumber Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.3.1.	Data Primer	Error! Bookmark not defined.
3.3.2.	Data Sekunder	Error! Bookmark not defined.
3.4.	Teknik Pengambilan Sampel.....	24
3.5.	Teknik Pengumpulan Data.....	26
3.5.1.	Observasi	Error! Bookmark not defined.
3.5.2.	Wawancara	Error! Bookmark not defined.
3.5.3.	Kuisisioner	Error! Bookmark not defined.
3.5.4.	Dokumentasi	Error! Bookmark not defined.
3.6.	Teknik Analisa Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.6.1.	Uji Normalitas	Error! Bookmark not defined.
3.6.2.	Uji Wilcoxon.....	Error! Bookmark not defined.
3.6.3.	Perhitungan Konsumsi Rumah Tangga Total	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
3.6.4.	Surplus	Error! Bookmark not defined.
3.6.5.	Indikator Keluarga Sejahtera	Error! Bookmark not defined.
3.7.	Batasan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
4.	KONDISI UMUM LOKASI PENELITIAN	Error! Bookmark not defined.
4.1.	Keadaan Keografis dan Topografis Wilayah Kota Pasuruan.....	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
4.2.	Keadaan Penduduk Kota Pasuruan.....	Error! Bookmark not defined.
4.3.	Potensi Perikanan Kota Pasuruan	Error! Bookmark not defined.
4.4.	Gambaran Umum Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat PUGAR Kota Pasuruan	Error! Bookmark not defined.
5.	HASIL DAN PEMBAHASAN.....	Error! Bookmark not defined.
5.1.	Gambaran Umum PUGAR dan Dinas Perikanan Kota Pasuruan...	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.2.	Gambaran Umum Petambak Garam di Kota Pasuruan	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.3.	Karakteristik Responden.....	Error! Bookmark not defined.
5.3.1.	Berdasarkan Jenis Kelamin Responden	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.3.2.	Berdasarkan Umur Responden	Error! Bookmark not defined.
5.3.3.	Berdasarkan Tingkat Pendidikan Responden	50
5.3.4.	Jumlah Anggota Keluarga Responden	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.3.5.	Jumlah Anggota Keluarga yang Bekerja	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.4.	Pelaksanaan Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR) di Kota Pasuruan	Error! Bookmark not defined.
5.4.1.	Pembentukan Sentra Produksi Garam	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.4.2.	Peningkatan Kemampuan Petambak Garam.....	Error! Bookmark not defined.
	defined.	
5.4.3.	Peningkatan Akses Terhadap Pemasaran Petambak Garam	60
5.5.	Pekerjaan Rumah Tangga Petambak	Error! Bookmark not defined.
5.6.	Perubahan Produksi Rumah Tangga.....	Error! Bookmark not defined.
5.7.	Curahan Waktu Bekerja.....	Error! Bookmark not defined.

5.7.1.	Curahan Waktu Bekerja Kepala Rumah Tangga ..	Error! Bookmark not defined.
5.7.2.	Curahan Waktu Bekerja Istri	71
5.7.3.	Curahan Waktu Bekerja Anak.....	Error! Bookmark not defined.
5.8.	Pendapatan Rumah Tangga Petambak..	Error! Bookmark not defined.
5.8.1.	Pendapatan Kepala Rumah Tangga Petambak....	Error! Bookmark not defined.
5.8.2.	Pendapatan Istri Petambak	81
5.8.3.	Pendapatan Anak Petambak	Error! Bookmark not defined.
5.9.	Konsumsi Rumah Tangga	Error! Bookmark not defined. xiv
5.10.	Tingkat Kesejahteraan Rumah Tangga Petambak Setelah Program Pemberdayaan Usaha Garam Rakyat (PUGAR)	91
6.	KESIMPULAN DAN SARAN.....	98
6.1.	Kesimpulan.....	Error! Bookmark not defined.
6.2.	Saran.....	Error! Bookmark not defined.
	DAFTAR PUSTAKA.....	102
	Lampiran	Error! Bookmark not defined.

DAFTAR TABEL

Tabel	Halaman
1. Jumlah Sampel Penelitian	25
2. Daftar Narasumber Penelitian	28
3. Indikator Keluarga Sejahtera Menurut BPS Tahun 2005	34
4. Wilayah Administrasi Pemerintah Kota Pasuruan.....	37
5. Jumlah Penduduk Berdasarkan Jenis kelamin Tahun 2018	39
6. Jumlah Penduduk Kota Pasuruan Berdasarkan Jenis Kelamin pada Setiap Kecamatan Tahun 2016.....	39
7. Jumlah Penduduk Kota Pasuruan Berdasarkan Tingkat Usia.....	40
8. Keadaan Penduduk Kota Pasuruan Berdasarkan Jenis Pekerjaan tahun 2016	41
9. Potensi Perikanan Kota Pasuruan Tahun 2016 (ton)	42
10. Jenis kelamin Responden	48
11. Karakteristik Responden Berdasarkan Umur	49
12. Karakteristik Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan	51
13. Jumlah Anggota Keluarga Responden	51
14. Jumlah Anggota keluarga Responden yang Bekerja	52
15. Akses pekerjaan Rumah Tangga Petambak	63
16. Perubahan Hasil Produksi Petambak Kota Pasuruan	64
17. Hasil Uji Wilcoxon Perubahan hasil Produksi Garam di Kota Pasuruan	65
18. Curahan Kerja Kepala Rumah Tangga	69
19. Hasil Uji Wilcoxon pada Curahan Waktu Kerja Kepala Rumah Tangga	70
20. Curahan Kerja Istri Rumah Tangga	72
21. Hasil Uji Wilcoxon pada Curahan Waktu Kerja Istri Petambak Garam	73
22. Curahan Kerja Anak Rumah Tangga Petambak	74
23. Hasil Uji Wilcoxon pada Curahan Waktu Bekerja Anak Rumah tangga Petambak	75
24. Hasil Uji Wilcoxon pada Pendapatan Total Rumah Tangga Petambak	77
25. Penerimaan dan Pendapatan Petambak Garam	78
26. Pendapatan Kepala Keluarga Rumah Tangga Petambak Garam	79
27. Hasil Uji Wilcoxon Pendapatan Kepala Rumah Tangga	80
28. Pendapatan Istri Rumah Tangga Petambak	82
29. Hasil Uji Wilcoxon Pada Pendapatan Istri Rumah Tangga Petambak	83
30. Pendapatan Anak Petambak	84
31. Hasil Uji Wilcoxon pada Pendapatan Anak Petambak Garam	85
32. Konsumsi Rumah Tangga Petambak	87
33. Surplus Rumah Tangga Petambak	89
34. Indikator Keluarga Sejahtera Berdasarkan BPS Tahun 2005 dari Hasil di Lapang	91
35. Rekapitulasi Tanggapan Responden Berdasarkan Indikator BPS	93
36. Penggolongan Indikator Kesejahteraan Menurut BPS Berdasarkan Hasil Lapang	93

DAFTAR GAMBAR

Gambar	Halaman
1. Kerangka Pemikiran	21
2. Pedoman Analisis Data Penelitian	30
3. Kincir dan Geisolator	56
4. Kegiatan Monitoring oleh Tenaga Pendamping	59
5. Skema Alur Pemasaran Petambak Garam	61
6. Hasil Produksi Garam Petambak Kota Pasuruan	66

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Halaman
1. Lokasi Penelitian.....	104
2. Hasil Uji Normalitas.....	107
3. Pendapatan Rumah Tangga Petambak	109
4. Dokumentasi Penelitian	111
5. Daftar Pertanyaan untuk Narasumber saat Penelitian di Lapang	113
6. Daftar Pertanyaan Kuisisioner yang Ditujukan Kepada Responden	115

